

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARAISSANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1^{er} de chaque mois, ou commencer avec le 1^{er} numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés ; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'administration de ce journal doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc..... 3 centins par ligne

Pour annonces à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

MM J. B. Rolland & Fils, libraires à Montréal
M. J. A. Langlais, libraire à St. Roch de Québec ont bien voulu se charger de l'agence de la "Gazette des Campagnes."

ABONNEMENT : } Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première } ABONNEMENT
\$1 PAR AN } Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité. } \$1 PAR AN

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Quelques détails concernant l'Exposition de la Puissance du Canada, qui aura lieu dans la Cité de Montréal, devant commencer le 14 septembre et se terminer le 24 septembre prochain ; nous des membres du comité permanent de cette exhibition et des surintendants au département d'agriculture pour cette exhibition.—Les récoltes au Lac St. Jean promettent un grand rendement.—Compte-rendu des délibérations qui ont eu lieu à l'Assemblée Législative, au sujet de la construction du chemin de fer de Québec au Lac St. Jean.—MM. Claudio Jannet et le comte de Fouchault ont l'intention de se mettre à la tête d'un mouvement pour engager les cultivateurs français à venir s'établir au Lac St. Jean.

Causerie Agricole : Des maladies épizootiques et contagieuses chez les animaux ; précautions à prendre dans les deux cas.

Sujets divers : Météorisations des ruminants ; moyen de les prévenir.—Apiculture : Du transvasement des ruches et dans quelles circonscriptions il faut le faire ; de la saison convenable au transvasement des ruches.

Choses et autres : Accueil fait à la Gazette des Campagnes à l'occasion de sa dix-huitième année d'existence.—Le progrès agricole dans notre province.—L'épidémie parmi les chevaux dans le district d'Ottawa.—Manufacture de laine et de sucre de betteraves à Berthier (en haut).

Recettes : Coup de soleil.—Moyen recommandé pour l'engraissement des vaches.

A nos abonnés retardataires.—Nous espérons que l'on répondra avec empressement à l'appel que nous faisons dans le premier numéro de la 18^e année de la Gazette des Campagnes, de payer au plus tôt les arrérages d'abonnement qui nous sont dus. Nous n'avons reçu depuis que sept piastres sur près de deux mille qui nous sont dues. Nous demandons que l'on y mette un peu de bonne volonté : que ceux qui nous doivent plusieurs années d'arrérages nous fussent parvenus au moins pour le présent une partie de ce qu'ils nous doivent ; autrement nous serons obligés de mettre à exécution une menace que nous avons faite nombre de fois sans avoir osé jusqu'à présent la mettre à exécution : celle d'avoir recours à un avocat à l'égard de ceux qui se montrent si obstinés à ne pas vouloir nous payer. La nécessité cependant nous y contraindra et ces abonnés retardataires encourront des frais judiciaires qu'ils peuvent si facilement éviter.

REVUE DE LA SEMAINE

Les nouvelles que nous recevons de Montréal, à l'occasion de l'Exposition de la Puissance qui aura lieu dans la cité de Montréal depuis le 14 jusqu'au 24 septembre, nous font espérer qu'elle sera un véritable succès. Les citoyens de cette ville font de nombreuses assemblées afin d'aviser aux moyens d'aider efficacement à son organisation en accordant leur appui au comité permanent de cette exhibition.

Nos lecteurs liront sans doute avec intérêt les renseignements suivants qui ont été fournis à *La Patrie* par M. le Dr G. Leclère, secrétaire du Conseil d'agriculture :

De grands préparatifs se font actuellement pour donner à la prochaine exposition le plus d'éclat possible. Outre le Palais de Cristal dont la reconstruction a été opérée avec une solidité parfaite, les visiteurs verront des bâtisses nouvelles construites pour la circonstance. Ces bâtisses seront :

1o. Un bâtiment pour l'exposition des carrosses construit d'après un plan des plus artistiques. Ce bâtiment aura 150 pieds de long et 40 pieds de large :

2o. Un bâtiment pour les légumes, 210 pieds par 48

3o. Un bâtiment pour l'exposition des machines construit dans les proportions relatives au nombre probable des pièces exhibées. Toutes les machines seront mises en activité par une machine à vapeur de 75 chevaux de force. Cette machine sera fournie gratuitement par un des exposants. Un arbre de couche communiquera avec le Palais de Cristal et mettra en mouvement toutes les machines des petites industries.

4o. Un immense restaurant sera érigé sur le terrain de l'exposition où les visiteurs pourront prendre leurs repas à la carte. Ce restaurant sera loué à une personne expérimentée. Le public n'y sera pas admis parce que les prix seront fixés par le comité d'organisation qui surveillera le service.

Amédée Marston (et l'Assomption)